



RELATIONS FRANCE-CANADA

Les relations entre la France et le Canada sont fructueuses et amicales. Les deux pays entretiennent des contacts soutenus grâce aux nombreuses visites effectuées par leurs dirigeants dans un cadre bilatéral ou multilatéral. Ainsi, en juin 1995, le président Jacques Chirac a participé au Sommet du G-7 à Halifax et il en a profité pour avoir des entretiens bilatéraux avec le premier ministre, M. Jean Chrétien. Les deux hommes se sont à nouveau rencontrés à Cotonou en marge du Sommet de la Francophonie en décembre 1995. Ils ont tous deux participé au Sommet des bâtisseurs de la paix à Charm el-Cheikh (Égypte) puis plus récemment au Sommet sur la sûreté et la sécurité nucléaires à Moscou. Ils se reverront au Sommet du G-7 de Lyon. Le gouverneur général, M. Roméo LeBlanc, représentait le Canada à Paris, en janvier dernier, à l'occasion des funérailles de François Mitterrand, ancien président de la France. Le ministre des Affaires étrangères, M. Lloyd Axworthy, peu de temps après sa nomination, a rencontré son homologue français, M. Hervé de Charette, à l'occasion d'une visite à Paris. Par ailleurs, de nombreuses visites de ministres et de hauts fonctionnaires ont eu lieu de part et d'autres.

La France et le Canada collaborent étroitement dans le cadre de nombreuses instances internationales comme l'ONU (Organisation des Nations unies), le G-7, l'OSCE (Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe), la BERD (Banque européenne pour la reconstruction et le développement) ou la Francophonie. Un dialogue soutenu s'est établi entre le Canada et la France sur un grand nombre de sujets d'intérêt mutuel allant des forces de maintien de la paix à Haïti et en Bosnie en passant par le renforcement des liens transatlantiques, ou le désarmement.

À la suite de la délimitation des frontières maritimes entre le Canada et la France au large de Saint-Pierre-et-Miquelon, un accord sur les pêches fut signé, à Paris, par les premiers ministres Jean Chrétien et Édouard Balladur. Une collaboration fructueuse s'est établie entre les gestionnaires des pêches de nos deux pays pour sa mise en oeuvre. Un accord visant la coopération régionale entre le Canada atlantique et Saint-Pierre-et-Miquelon a aussi été conclu en 1994 et la Commission mixte qui en est résultée, comprenant des représentants des différents niveaux de gouvernement et du secteur privé, s'est réunie en mai 1996.

La coopération culturelle entre la France et le Canada est planifiée au niveau gouvernemental dans le cadre de l'accord culturel de 1965 et de nombreux programmes d'échange. Une quinzaine de centres d'études canadiennes contribuent de façon significative à faire connaître le Canada en France. De plus, nos pays ont établi un partenariat spécial dans le domaine de l'audiovisuel en signant des accords de coproduction et en collaborant à la chaîne TV-5 et dans le domaine du multimédia. La rénovation du Centre culturel canadien à Paris contribuera à faire de la capitale française un centre de rayonnement de la culture canadienne en France et dans le reste de l'Europe. La Commission mixte scientifique Canada-France a tenu, en mai 1996, une réunion qui a permis de dynamiser nos relations dans ce domaine de pointe.

.../2

